

Frage an die KI

Interessantes Phänomen: im wahren Wortwechsel wird meist nie direkt auf eine Frage geantwortet, sondern meist auf den Subtext.

Du hast recht – das ist ein spannendes, fast universelles Phänomen.

In der Alltagskommunikation reagieren Menschen selten auf den expliziten Wortlaut einer Frage oder Aussage, sondern viel häufiger auf das, was zwischen den Zeilen steckt:

- **Sozialer Subtext:** Wenn jemand fragt „Hast du schon gegessen?“, geht es oft nicht um das Essen selbst, sondern um Fürsorge oder um die Einladung, gemeinsam zu essen.
- **Emotionale Ebene:** „Wie geht’s?“ wird selten ehrlich beantwortet; die Antwort richtet sich nach der Nähe zur Person und der Situation („Alles gut“ statt einer langen Erklärung).
- **Vermeidungsstrategien:** Auf direkte Fragen – etwa „Liebst du mich?“ – antworten Menschen oft mit Umwegen, weil sie das eigentliche Gewicht der Frage umgehen oder abfedern wollen.
- **Kontextsteuerung:** Der Hörer nimmt den Anlass, die Stimmung und die Machtverhältnisse wahr – und antwortet auf diese „unsichtbaren“ Faktoren, nicht unbedingt auf den bloßen Satz.

Das führt dazu, dass Gespräche wie ein **Tanz** sind: Man reagiert nicht mechanisch auf Worte, sondern auf die Intention, das Gefühl und die Beziehungsebene dahinter.